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im Sitzungssaal des Magistrats, Rathaus, Kassel 

 

 

Anwesende:  

 

Mitglieder 

Dr. Rainer Hanemann, Vorsitzender, SPD 

Dr. Rabani Alekuzei, Mitglied, SPD 

Christiane Miehe, Mitglied, SPD 

Petra Ullrich, Mitglied, SPD 

Marcus Leitschuh, Mitglied, CDU 

Holger Römer, Mitglied, CDU 

Gernot Rönz, Mitglied, B90/Grüne 

Gerhard Schenk, Mitglied, AfD 

Stephanie Schury, Mitglied, Kasseler Linke 

Matthias Nölke, Mitglied, FDP (Vertretung für Vera Gleuel) 

 

Teilnehmer mit beratender Stimme 

Doralies Schrader, Vertreterin des Seniorenbeirates 

 

Magistrat 

Susanne Völker, Stadträtin, parteilos 

 

Schriftführung 

Annika Kuhlmann, Hauptamt - Büro der Stadtverordnetenversammlung 

 

Entschuldigt: 

Maximilian Bathon, Mitglied, CDU 

Myong-Ree Song-Boden, Vertreterin des Ausländerbeirates 

 

Verwaltung und andere Teilnehmer/-innen 

Stadtbaurat Christof Nolda, Dezernat –VI- 

Carola Metz, Kulturamt 

Björn Schmidt, Kulturamt 

Sonja Hanschke, Kulturamt 

Johanna Hartmann, Kulturamt 

Henner Koch, Kulturamt 

Moritz Micalef, Dezernat –IV- 
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2 von 5 Tagesordnung: 

 

1. Aktueller Stand der Entwicklung des Henschelareal                    101.18.1412 

2. Verleihung Arnold-Bode-Preis 2019                                               101.18.1553 

3. Kulturelle Nutzung auf dem Salzmann Areal 101.18.1612 

4. Stadt(teil)entwicklung und Teilhabe 101.18.1620 

5. documenta und Nationalsozialismus 101.18.1621 

6. Besucherzahlen städtischer Kultureinrichtungen 101.18.1622 

 

 

 

Vorsitzender Dr. Hanemann eröffnet die mit der Einladung vom 25. Februar 2020 

ordnungsgemäß einberufene 32. öffentliche Sitzung des Ausschusses für Kultur, 

begrüßt die Anwesenden, stellt die Beschlussfähigkeit und die Tagesordnung fest. 

 

 

 

1. Aktueller Stand der Entwicklung des Henschelareal 

Beschluss der Stadtverordnetenversammlung vom 23. September 2019 

Bericht des Magistrats 

-101.18.1412- 

 

Beschluss 

 

Der Magistrat der Stadt Kassel wird gebeten, über den aktuellen Stand der 

Entwicklung des ehemaligen Henschelareals im Stadtteil Rothenditmold im 

Ausschuss für Kultur zu berichten. 

 

Stadträtin Völker führt in die Thematik ein und übergibt dann das Wort an 

Stadtbaurat Nolda. Dieser berichtet über die aktuelle Nutzung des Areals und 

Gespräche mit dem Investor, dabei geht er besonders auf die Planungen und 

Mietverträge ein. Im Anschluss informiert Stadträtin Völker über 

Kultureinrichtungen, die am Standort verbleiben sollen. Nach der Berichterstattung 

beantworten Stadträtin Völker und Stadtbaurat Nolda die Nachfragen der 

Ausschussmitglieder. 

 

Der Bericht wird zur Kenntnis genommen. 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Niederschrift über die 32. Sitzung des Ausschusses für Kultur  

vom 3. März 2020 

 

3 von 5 2. Verleihung Arnold-Bode-Preis 2019 

Beschluss der Stadtverordnetenversammlung vom 27. Januar 2020 

Bericht des Magistrats 

-101.18.1553- 

 

Beschluss 

 

Der Magistrat wird gebeten, im Ausschuss für Kultur über die Verleihung des 

Arnold-Bode-Preises 2019 zu berichten. 

 

Stadträtin Völker berichtet über die Verleihung des Arnold-Bode-Preises 2019, 

dabei geht sie besonders auf die Bedeutung des Preises sowie auf den Preisträger, 

Hans Haacke, ein. 

 

Der Bericht wird zur Kenntnis genommen. 

 

 

 

3. Kulturelle Nutzung auf dem Salzmann Areal 

Anfrage der Fraktion Kasseler Linke 

- 101.18.1612 - 

 

Anfrage 

 

1. Wie weit ist die Umsetzung des Beschlusses zur Erstellung eines kulturellen 

Nutzungskonzepts auf dem Salzmann Areal? (Vorlagen-Nr. 101.18.1370, 

Beschluss am 26.8.19) 

2. Was sind die Ergebnisse? 

3. Welche Varianten wurden geprüft? 

4. Inwiefern wurden die Akteure der freien Szene beteiligt? 

 

Stadtverordnete Schury, Fraktion Kasseler Linke, begründet die Anfrage ihrer 

Fraktion. Stadträtin Völker beantwortet die Anfrage und die sich anschließenden 

Nachfragen der Ausschussmitglieder. 

 

Nach Beantwortung durch Stadträtin Völker erklärt Vorsitzender Dr. Hanemann 

die Anfrage für erledigt. 
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Anfrage der Fraktion B90/Grüne 

- 101.18.1620 - 

 

Anfrage 

 

Wir fragen den Magistrat: 

 

1. Welche Projekte in welchen Stadtteilen wurden mit den bereitgestellten 

Mitteln aus dem Haushalt 2019 durchgeführt? 

2. Welche Projekte sind für das Jahr 2020 vorgesehen? 

 

Stadtverordneter Rönz, Fraktion B90/Grüne, begründet die Anfrage seiner 

Fraktion. Stadträtin Völker beantwortet die Anfrage. 

 

Nach Beantwortung durch Stadträtin Völker erklärt Vorsitzender Dr. Hanemann 

die Anfrage für erledigt. 

 

 

 

5. documenta und Nationalsozialismus 

Anfrage der Fraktion B90/Grüne 

- 101.18.1621 - 

 

Anfrage 

 

Wir fragen den Magistrat: 

 

1. Welche Erkenntnisse hat der Magistrat über die nationalsozialistische 

Vergangenheit zentraler Akteure der documenta? 

2. Welche Chancen sieht der Magistrat, die Vergangenheit der documenta 

umfassend aufzuarbeiten? 

 

Stadtverordneter Rönz, Fraktion B90/Grüne, begründet die Anfrage seiner 

Fraktion. Stadträtin Völker beantwortet die Anfrage. 

 

Nach Beantwortung durch Stadträtin Völker erklärt Vorsitzender Dr. Hanemann 

die Anfrage für erledigt. 
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Anfrage der Fraktion B90/Grüne 

- 101.18.1622 - 

 

Anfrage 

 

Wir fragen den Magistrat: 

 

1. Wie haben sich die Besucherzahlen der Kulturinstitutionen, die sich in 

Trägerschaft der Stadt Kassel befinden, im Jahr 2019 entwickelt? 

2. Wie bewertet der Magistrat diese Zahlen im Vergleich zu den Vorjahren? 

3. Wo sieht der Magistrat noch Potenziale? 

 

Stadträtin Völker beantwortet die Anfrage und die sich anschließenden Nachfragen 

der Ausschussmitglieder. 

 

Nach Beantwortung durch Stadträtin Völker erklärt Vorsitzender Dr. Hanemann 

die Anfrage für erledigt. 

 

 

 

Ende der Sitzung: 17:56 Uhr 

 

 

 

 

 

Dr. Rainer Hanemann Annika Kuhlmann 

Vorsitzender Schriftführerin 


	Dokumente
	Öffentliche Niederschrift 03.03.2020 Ausschuss für Kultur  (exportiert: 13.03.2020)


